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ESTRATTO DELL'ADUNANZA DELLA GIUNTA CAMERALE IN DATA  

08/07/2020 

 

 

 

Sono risultati presenti alla riunione i seguenti Membri della Giunta camerale Sigg.: 

 ALBERTO RICCI in rappr.za del sett. Industria - Vicepresidente 

 PIER FERRUCCIO LUCHERONI “       “       “       

“ 

 

Turismo 

 MAURIZIO SERINI “       “       “       

“ 

 

Artigianato 

 ENRICO RABAZZI “       “       “       

“ 

 

Agricoltura 

   

Sono risultati assenti alla riunione i Membri della Giunta camerale Sigg.: 

 GLORIA DARI,  ANNA LANDINI,  OTTORINO LOLINI,  DIEGO NOCENTI. 

 

* * * 

Hanno assistito il Dott. Enrico Lamanna, Presidente del Collegio dei Revisori dei conti, e il 

Dott. Francesco Puliti, Membro del Collegio medesimo. 

 

 

Ha presieduto la riunione il Presidente della Camera di Commercio Riccardo Breda, 

assistito dal Segretario Generale Pierluigi Giuntoli, dal Dirigente dell’Area III Michele 

Lombardi, dalla responsabile dei Servizi di Segreteria Generale Serenella Guideri e dalla 

responsabile dell’Ufficio Comunicazione e Relazioni esterne Barbara Fondelli. 

 

* * * 
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DELIBERA N. 78 : GROSSETOFIERE S.P.A. - DETERMINAZIONI IN MERITO 

ALL'ASSEMBLEA DEI SOCI 

 

 

 

Il Presidente comunica che è pervenuto l’avviso di convocazione dell’Assemblea dei soci di 

GrossetoFiere S.p.A. per il giorno 29 giugno p.v. in prima convocazione alle ore 8.00, e in 

seconda convocazione il giorno 9 luglio p.v. alle ore 10.00 presso il Centro Fiere Loc. 

Madonnino, Braccagni (GR), per discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno: 

1. Approvazione verbale seduta precedente 

2. Approvazione Bilancio d’esercizio 2019 

3. Soci dimissionari: presa di atto 

4. Varie ed eventuali 

Il Presidente informa che la società, della quale la Camera di commercio detiene una 

partecipazioni pari al 47,023%, ha preventivamente inoltrato i documenti all’ordine del 

giorno dell’assemblea, che sono allegati e parte integrante della presente delibera e che sono 

stati messi a disposizione dei componenti la Giunta camerale nell’apposita area del sito 

camerale a loro riservata. 

Dà il benvenuto al Presidente di GrossetoFiere Andrea Masini e al Direttore della 

partecipata Carlo Pacini, presenti in videoconferenza dalla sede camerale di Grosseto alla 

odierna riunione di Giunta, per un aggiornamento sull’andamento della società alla luce del 

bilancio di esercizio e per conoscere le prospettive della partecipata per l’anno 2021.  

Il Presidente Masini fa presente che la società ha chiuso l’esercizio sociale con una perdita 

di euro 234.515,00, che il Consiglio di Amministrazione propone di rinviare agli esercizi 

futuri in attesa di copertura. Ricorda che già l’anno precedente vi erano stati segnali di 

flessione sull’evento espositivo di maggior rilievo, la fiera del Madonnino, che pur 

mostrando ancora un attivo consistente rivelava una grande sofferenza sia per la presenza 

degli espositori che per le aree occupate, facendo registrare una contrazione delle superfici 
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utilizzate e delle aree attrezzate richieste. Vi era stata anche una flessione per quanto 

riguarda le presenze, motivata probabilmente dal cambiamento di gusti e delle opportunità 

di acquisto. E allora cosa fare? Per l’esercizio 2019 erano state introdotte alcune modifiche 

alla Fiera, tra cui la razionalizzazione dei parcheggi; tuttavia i costi complessivi del Centro 

Fiere non si sono contratti, e ammontano a circa 300mila annui, anche per il problema della 

manutenzione del Centro, per affrontare la quale è stato presentato un piano di interventi 

comprendente anche la messa in sicurezza. Altro evento importante – continua il presidente 

Masini - è il Game Fair che muove centinaia di migliaia di euro sul territorio, accoglie in 

percentuale molto alta operatori del nord Italia, coinvolge alberghi e ristorazione. Ebbene, 

anche questa importante manifestazione quest’anno, purtroppo, non è possibile realizzarla. 

L’emergenza sanitaria non si è ancora spenta e i focolai tuttora attivi al nord fanno sì che gli 

operatori non partecipino. Analogamente, sono bloccate altre iniziative che avevamo già 

pensato di fare: pertanto, il 2020 ci ha visti finora completamente inattivi, con tutti gli 

appuntamenti saltati. Il Presidente Masini elogia il senso di responsabilità dei dipendenti 

della partecipata, tutti in cassa integrazione, che hanno mantenuto vivi i rapporti con gli 

espositori. Ma in questa situazione ancora molto incerta appare del tutto improbabile 

iniziare ad organizzare una fiera come quella del Madonnino, tra l’altro in assenza, tuttora, 

di indicazioni da parte del Governo. Nell’ultimo consiglio svoltosi, si è ribadito di non 

fermarci ed il personale è tornato al lavoro; inoltre sono state effettuate operazioni di messa 

in sicurezza della società con l’aiuto dell’istituto bancario, per traghettarla fino ad aprile-

maggio 2021.  

Al termine della relazione di Andrea Masini, prende la parola il direttore Carlo Pacini, 

osservando che il bilancio va suddiviso in due parti, quello relativo alle attività fieristiche e 

quello relativo alla parte immobiliare. Ricavi delle fiere e costi dell’immobile si annullano a 

vicenda e quindi come far convivere questi due spaccati del bilancio? Le attività vengono 

sempre impoverite, le risorse per comunicarle sono esigue, occorre trovare un meccanismo 

che ci consenta di mantenere le attività fieristiche che comunque arricchiscono il territorio. 

La società è aperta a tutte le possibilità, tra le quali la liquidazione. Pacini osserva che anche 

se il Madonnino si farà, molte aziende non parteciperanno; quindi è utopistico a suo parere 

pareggiare il bilancio grazie alle fiere, per il prossimo anno.  

Al termine dei due interventi, il Presidente ringrazia e chiede alla Giunta se vi sono 

interventi. Prende la parola Pier Ferruccio Lucheroni: il Madonnino è parte dell’identità 



 
 

Delibera di Giunta n. 78/2020 

4 di 6 

 

stessa della Maremma. Come Camera di commercio dobbiamo possibilmente sostenere 

iniziative come questa, che danno prospettive economiche importanti per il territorio, la sua 

storia e la sua economia.  

Interviene anche Enrico Rabazzi, nel suo duplice ruolo di consigliere in rappresentanza 

della Cciaa e di componente della Giunta: il Centro Fiere, a parte qualche contributo del 

Comune e il sostegno della Cciaa, non ha mai goduto di ulteriori contributi pubblici, a fronte 

di altri soggetti che hanno ricevuto ben di più. Il Madonnino è l’unica fiera agricola della 

Toscana: la Regione doveva avere maggiore attenzione, anche se, limitatamente allo scorso 

anno, ha assicurato un contributo. Con il Comune andrebbe fatta una riflessione più ampia 

per capire come procedere. E un’altra riflessione va fatta sui mali strutturali che ha avuto il 

Centro fiere sin dall’inizio: i parcheggi e altre opere non sono fatte a regola e questo incide 

sui costi. Del resto perdere gli eventi di GrossetoFiere è perdere molto per il nostro 

territorio, anche se dovrebbe essere dato un taglio diverso per ammodernarli. Al di là 

dell’assemblea di domani siamo in mezzo a un guado, osserva Rabazzi, che crede vada fatto 

un ragionamento più serio tra tutti i soci, con la Regione Toscana.  

Il Presidente ricorda che, per il secondo anno, GrossetoFiere chiude con una perdita 

importante, e quindi va fatta una riflessione sull’attività guardando al futuro. Il 2020 non 

sarebbe stato comunque un anno facile, anche adottando nuove modalità per il rilancio. 

Cosa ci aspetta in futuro non si sa, è tutto il sistema fiere in Italia che soffre. Come soci 

abbiamo il 48% di partecipazione, cosa che implica una responsabilità: cerchiamo di 

attivarci per risolvere i problemi, come sempre, coinvolgendo anche gli altri soci pubblici di 

riferimento, Comune e Provincia di Grosseto. Purtroppo si deve rilevare che questi risultati 

non aiutano la permanenza dell’ente pubblico, che ha obblighi stringenti dettati dalla legge. 

E’ quindi necessario portare il problema all’attenzione della Regione. I due eventi principali 

dovrebbero essere rafforzati, in particolare il Game fair come evento turistico-sportivo, e la 

Cciaa, già impegnata nel progetto di distretto agroalimentare, vorrebbe aiutare le aziende 

anche sul fronte fieristico. Se ci si crede occorre versare un contributo sui due progetti. 

Insieme ai vertici della società e ai soci pubblici propone di portare in Regione una 

riflessione complessiva sul sistema fiere, in ottica di sistema fieristico regionale che veda 

GrossetoFiere inserita nel circuito. Fare rete e condividere eventi è di aiuto per tutti, per la 

comunicazione e diffusione delle notizie e per l’opportunità di usufruire di un calendario 

chiaro di eventi cui gli espositori possono partecipare. Il Presidente ricorda tuttavia il 
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momento particolare che si vive in Regione dato che a settembre si vota il nuovo 

governatore della Toscana; vi è quindi la necessità di muoversi velocemente.  

Prende la parola il vicepresidente Alberto Ricci: condivide l’analisi del Presidente, e come 

hanno sostenuto sia Pacini che Rabazzi è necessario prendere decisioni importanti che 

riguardano la gestione immobili. Se la società è strategica, occorre un piano di interventi 

straordinario, ma va detto un no netto allo stillicidio di riparazioni.  

Maurizio Serini afferma che la questione merita un incontro specifico e in presenza, presto.  

Conclude il Presidente: dopo l’assemblea e appena il piano interventi è completato, 

organizziamo un incontro. Intanto parteciperà personalmente all’assemblea di domani 

evidenziando gli interventi e le riflessioni portate oggi in Giunta. Ringrazia quindi Andrea 

Masini e Carlo Pacini, che lasciano la sala della riunione. 

 

LA GIUNTA CAMERALE 

 

- uditi il Presidente e il Direttore di GrossetoFiere S.p.A e fatta propria la discussione 

sviluppatasi a seguito dei loro interventi; 

- richiamata la Legge 29 dicembre 1993, n. 580, come successivamente modificata ed 

integrata dal D.Lgs. 25 novembre 2016, n. 219; 

- visti i documenti trasmessi dalla società, messi a disposizione della Giunta camerale e 

parte integrante del presente provvedimento; 

- sentito il Segretario Generale; 

- con l’astensione obbligatoria del componente Rabazzi, in quanto componente del 

Consiglio di Amministrazione della Società, e il voto favorevole di tutti gli altri 

componenti di Giunta, 

 

D E L I B E R A 

 

1) di approvare l’ipotesi di bilancio di esercizio di GrossetoFiere S.p.A. al 31/12/2019; 

2) quanto al punto n. 2 dell’odg dell’assemblea, di approvare il verbale della seduta 

precedente; 

3) di prendere atto di quanto affermato in relazione ai punti nn. 3 e 4 dell’odg 

dell’assemblea; 
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4) di incaricare il Presidente di partecipare all’Assemblea ordinaria dei soci convocata per 

il giorno 9 luglio p.v. alle ore 10.00 presso il Centro Fiere Loc. Madonnino, Braccagni 

(GR), per rappresentarvi quanto deliberato dalla Giunta e le riflessioni sviluppatesi nel 

dibattito; 

5) di incaricare il Presidente affinchè prenda contatti con gli altri soci pubblici per definire 

una strategia operativa, da portare all’attenzione della Regione Toscana quanto prima, in 

modo da consentire alla società la continuità aziendale, anche in considerazione della 

sua valenza nel settore delle attività fieristiche in ambito agricolo. 

 

 

 

 

 

 

IL SEGRETARIO GENERALE IL PRESIDENTE 

(Dott. Pierluigi Giuntoli) (Riccardo Breda) 
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